

Freunde der Heileurythmie-Ausbildung Dornach

Rundbrief 15 / 2024

Liebe Freundinnen und Freunde der Heileurythmie-Ausbildung Dornach!

Seit unserem vorigen Rundbrief standen – neben dem normalen Unterricht in den drei Ausbildungszweigen – zwei Schwerpunkte im Zentrum unserer Tätigkeit: eine intensiverte Öffentlichkeitsarbeit, und die Suche nach neuen finanziellen Ressourcen.

In der Öffentlichkeitsarbeit war ein wichtiges und aufwändiges Projekt die Planung und Realisierung eines Videos über unsere Ausbildung. Dieses Projekt verfolgten wir deshalb, weil die jungen Menschen ihre Informationen über unsere Ausbildung immer mehr über dieses Medium und die sog. sozialen Medien beziehen. In Zusammenarbeit mit der Firma Terc entstand ein schönes und informatives Video, das viel positive Resonanz bekommen hat. In einer längeren Version von etwa 20 Minuten und in einer kürzeren von etwa 5 Minuten kommen Studierende und Dozenten zu Wort, und es werden Eindrücke aus dem Unterricht gezeigt. Die Kurzversion wird auch mit deutschen und englischen Untertiteln produziert, um dieses Video auch in Facebook, Instagram usw. zeigen zu können. Das Video in beiden Versionen können Sie auf unserer Webseite (https://heileurythmie-ausbildung.ch) und auf unserem Youtube-Kanal ansehen.

Zusätzlich zu diesem Video werden im Rahmen der intensivierten Öffentlichkeitsarbeit in vielen Printmedien Inserate geschaltet, um über unsere neuen Ausbildungskurse zu informieren.

Der Anlass für unsere Offensive in der Öffentlichkeitsarbeit ist, dass 2023 ein neuer Modulkurs für Ärzte und Therapeuten begonnen hat und im Jahr 2024 zwei neue Ausbildungskurse beginnen werden: der zweite Ausbildungskurs der Grundständigen Ausbildung sowie ein neuer Kurs der berufsbegleitenden zweijährigen Ausbildung.

Die Erweiterung der Öffentlichkeitsarbeit sehen wir als unbedingt nötig an, um unsere Ausbildungen genügend bekanntzumachen, doch sind diese Massnahmen auch spürbar kostenintensiv. Unsere Videos und Inserate werden insgesamt mehrere tausend Franken kosten. Wir möchten uns an dieser Stelle mit der Bitte an Sie wenden, uns mit einer Spende zu helfen, die Kosten für diese Projekte zu tragen.

Vielleicht haben Sie persönlich weitere Kontakte und Ideen für unsere Öffentlichkeitsarbeit. Wir freuen uns, wenn Sie uns dies direkt per Mail an Klaus Höller mitteilen würden (klaus.hoeller@heileurythmie-ausbildung.ch).

Internet: www.heileurythmie-ausbildung.ch

Postadresse: Verein Freunde der Heileurythmie-Ausbildung Dornach c/o Dr.med. Marion Heertsch, Steinmattweg 9, 4143 Dornach

Bankverbindung: Raiffeisenbank CH 4143 Dornach, IBAN: CH93 8080 8002 3185 9398 9, BIC: RAIFCH22

In diesem Zusammenhang kommen wir zu unserem oben erwähnten zweiten Tätigkeitsschwerpunkt: die **Erschliessung neuer finanzieller Quellen.** Sie ist für unsere weitere Arbeit existenziell, da mehrere Stiftungen ihre bisherige zum Teil langjährige Unterstützung beendet haben, zum Teil, weil sie ihren Stiftungszweck verändert haben, aber auch, weil sie den ersten Kurs der Grundständigen Ausbildung als Pionierprojekt unterstützt hatten und den beginnenden zweiten Kurs nicht mehr als ein solches Pionierprojekt anerkennen.

Die Suche nach neuen Stiftungen erweist sich als zeitaufwändig und schwierig. Wir haben uns professionelle Hilfe geholt und hoffen, mit ihr besser fündig zu werden.

Aus unseren drei Ausbildungsbereichen können wir Ihnen viel Erfreuliches berichten.

Die Studierenden der **Grundständigen Heileurythmie-Ausbildung** befinden sich bereits im vierten Ausbildungsjahr. Beim Sommerabschluss zeigten die Studierende Gruppenformen in Lautund Toneurythmie, ihre ersten Lautsoli und als eine Besonderheit, wie die Laute nun "verdichtet" werden und leibgerichtet als "Medikament" zur Anwendung kommen können.



Bis Weihnachten wurden unter anderem noch Themen wie Augenheileurythmie, Onkologie, Erkrankungen im Verdauungsbereich, Suchterkrankungen und Notfallmedizin erarbeitet. Ab Januar bis Juni 2024 werden dann alle Studierenden in das lange Berufspraktikum gehen. Anfang Juli 2024 findet dann der Berufsabschluss zum Komplementär Therapeuten der OdA KT statt.

Nach bestandenem Abschluss dürfen alle Absolventen als Heileurythmisten arbeiten. Berufsbegleitend führt dann das 5. Jahr zum künstlerischen Abschluss und zum Goetheanum-Diplom (Medizinische Sektion und Sektion für Redende und Musizierende Künste/SRMK).

Wie bereits berichtet, fand im Herbst 2022 die Zwischenevaluation gemeinsam mit der Medizinischen und der SRMK statt. Nach der Auswertung und dem positiven Entscheid für die Weiterführung dieses Angebotes freuen wir uns sehr, nun den nächsten Beginn und Durchgang der Grundständigen Heileurythmie-Ausbildung zum 2. September 2024 anzukünden.

Für die Studierenden der Berufsbegleitenden Heileurythmie-Ausbildung fand im Sommer 2023 der vierte Ausbildungs-Block statt. Viele Unterrichts-Themen wie zum Beispiel der Vortrag von Rudolf Steiner "Der unsichtbare Mensch in uns", die Entwicklung der Eurythmie und des Goetheanumbaus (auch mit Betrachtungen im Goetheanum), der Schulungsweg des Therapeuten, die Psychiatrie-Epoche, die Geriatrie und die Methodengespräche wurden mit beiden Lehrgängen gemeinsam durchgeführt. Ein besonderes Erlebnis war dabei auch das Plastizieren der Kehlkopf-Metamorphose mit Bijörn Riggenbach. 17 Studierende durften am Bienenwachs mit viel Wärme die Knochen- und Knorpel-Metamorphosen des Hinterhauptes zum Kehlkopf gestaltend erleben. Sehr anschaulich wurde dabei auch, wie die Geometrie mit den Gebärden des IAO zusammhängt.

Das Themen Stoff und Prozess, zum Beispiel Medikament und Bewegung oder die Ätherarten in den Lauten wurden weiter vertieft und bewegt. Nun sind diese Studierenden im grossen Praktikum und machen erste eigene praktische Erfahrungen.

Der Modul-Lehrgang für Ärzte, Medizinstudierende und Therapeuten von 2021 bis 2023 wurde im Mai abgeschlossen. Gleich im Juni startete ein neuer, gut besuchter Durchgang.



Die ersten Heileurythmie-Vorträge und die parallel gehaltenen Ärzte-Vorträge wurden schon anfänglich kennengelernt und bewegt. Neu Interessierte können weiterhin hinzukommen.

Hier noch eine Auswahl unserer Aktivitäten der nächsten Monate:

26.–28.1.	Modul 5 des Kurses für Ärzte und Therapeuten
23. – 25.2.	Fortbildung für Heileurythmisten, Ärzte und Medizinstudierende
23. – 25.2.	Kurs von Kaspar Zett in 3723 Kiental: Heileurythmie entdecken
1. – 3.3.	Modul 6 des Kurses für Ärzte und Therapeuten
4. – 22.3.	5. Ausbildungsblock der Berufsbegleitenden Ausbildung
5. – 7.4.	Kurs von Kaspar Zett in 3723 Kiental: Heileurythmie entdecken
19. – 21.4.	Modul 7 des Kurses für Ärzte und Therapeuten
9. – 10.5.	Fortbildung mit der Medizinischen Sektion: Kaspar Zett
13. – 31.5.	Diplomkurs der Berufsbegleitenden Ausbildung
14. – 16.6.	Modul 8 des Kurses für Ärzte und Therapeuten
24.6. – 5.7.	Diplomkurs der Grundständigen Ausbildung

Weitere Informationen zu den verschiedenen Ausbildungs- und Fortbildungs-Angeboten sind zu finden unter: www.heileurythmie-ausbildung.ch

Wir sind dankbar für jede Zuwendung, die uns hilft, unsere Ausbildung weiterführen zu können.

Wir danken Ihnen für Ihr Interesse an unserer Arbeit und wünschen Ihnen ein gutes neues Jahr!

Dornach, im Januar 2024

Für den Vereinsvorstand:

Marion Heerbul

Für das Ausbildungskollegium:

Dr. Marion Heertsch

Kaspar Zett

(Einzahlungsschein auf der Rückseite)

